
ご協力ありがとうございました。　
本企画実施にあたり、 逗子海岸営業協同組合 のご後援を
いただく等、各方面から一方ならぬご協力を賜りました。
厚く御礼申し上げます。

会長  中野憲一

日本初「海辺でサウナ」は大好評！
逗子海岸海水浴場で500人超がテントサウナ体験

上段左から 遠刕信和、吉川孝一、斉藤英明、和田秀暢、田中琢巳、
若林幹夫、上野庄三郎、志賀敏男、八巻英夫、阿部隼人、下段左
から米田行孝、織茂明彦、吉田秀雄。写真に写っている方以外にも 
金憲碩、坂本右文、梅田範一、岸野肇、小島繁、谷岡佳昨、根本俊介、
安藤丈裕、小野瀬一則（順不動・敬称略）、がボランティアとして参加した。

「海」、というわけで「海辺でサウナ」を発案した。それ
を受け、湘南を地元とする協会副会長の織茂明彦氏が
地元の協力を仰ぎ、逗子海岸にテントサウナを設営できる
運びとなった。

逗子海岸にはライブハウスの「音霊」や日テレが主催
する海の家などがズラッと並び、今もっとも元気のある海
水浴場として若者たちを集めている。

この注目スポットに同副会長の吉田秀雄氏を中心とした
ボランティアメンバーは、３日の午後からテントサウナを設
営し、４日の本番に備えた。当日はサウナ後の水分補給
ができるようスポーツ飲料と麦茶を準備、被災地支援に
役立ったテントサウナの紹介ポスターを要所に立て、揃い
のはっぴ姿となり砂浜を通る若者たちに声をかけた。

「サウナ～？」ほとんどの人がサウナ初体験。
面白半分で足を踏み入れ、薪を熱源とする本

格サウナに驚きながら汗を流していた。震災時にこのサ
ウナがどのように使われて役立ったか、被災記憶を風化
させず復興に協力しようといった話をすると、海岸の開
放的な雰囲気のせいか「そんなの聞いたことなかったッ
ス…」、「薪はどうしたんですか？」、「いろいろな支援の
仕方があるんだなぁー」、と自然な会話が生まれた。桶
の水にヴィヒタを浸し、その水を石にかけてロウリュサー
ビスをすると、サウナ内が良い香りに包まれ「スゲーッ！」
と若者らしい歓声が沸いた。

サウナ内は 60℃くらいなので初心者も気楽に使え、子
供連れの家族も多かった。海辺のサウナは水着で入れる
ので男女自由に使えるのがいい。4日は途中でスコール
が降り、雨で冷えた体を温めるためにたくさんの人が入り、
一時はスタンディングサウナという新しい形も生まれた。

一度入った人が 2 度 3 度入り、友達に被災時にサウ
ナが役立つことを説明したり、タオルを回してロウリュの
真似事をしているのには笑った。サウナから出てドリンク
を飲みながら、「サ
ウナ気持ち良いです
ねぇ、好きになりまし
た」などと言われると、
関係者はガッツポー
ズ。炎天下の疲れも
ふき飛んだ。

　公益社団法人日本サウナ・スパ協会は8月4日（土）、
5日（日）の両日、神奈川県の逗子海岸海水浴場にて
テントサウナを設営、4日325人、5日200人の延
べ525人の若者が「海辺でサウナ」を体験した。

海辺でサウナを満喫しつつ、
被災地支援に思いを馳せた若者たち

宮城県牡鹿郡女川町の被災地支援に1年以上役立っ
たテントサウナ 1 号がこの 5 月に協会に戻ってきた。協会
としては、サウナの魅力と被災時における有益性をより
多くの人に伝えるために、この夏もテントサウナを活用し
たい。サウナの故郷フィンランドのリゾート地ではサウナに
入った後、湖に飛び込んで体を冷やす。日本ならさしずめ

▲本企画は地元の新聞にも大きく紹介さ
れ、Yahoo!ニュースでも見ることもできる。

今回使用したヴィヒタは、北海
道広尾郡のインカルシペ代表
の米山有年さんに白樺の小枝
を送っていただき、スノーコレク
ティブの橋本晴子さんに作っ
ていただきました。 
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平成 24 年度　第一回執行理事会　開催
日本サウナ・スパ協会は平成 24 年 7 月26 日（金）

午後 2 時から横浜市の「スカイスパ YOKOHAMA」
会議室にて、平成 24 年度第一回執行理事会を開催。
定款の規定に基づき、協会事業の実施に向けて以下
の議事を審議した。

第1号議案  
吉田秀雄副会長より、サウナの普及啓発事業として

8 月4 日（土）～ 5 日（日）に神奈川県逗子市の逗
子海岸海水浴場に於いてテントサウナを設営しサウナ
の入浴並びにロウリュやヴィヒタ体験を実施する旨の説
明があり了承された。（詳細は 1 面に掲載）

第2号議案  『第7 回東アジアスパ会議』の件
米田行孝専務理事より9 月21 日（金）～ 23 日（日）

の 3日間、中国・鞍山において開催される「第 7 回
東アジアスパ会議」の招待状が届いた旨説明があり、
協会として参加することを決定。日本代表挨拶を米田
行孝氏、温浴業についてのスピーチ（20 分）を志賀
正浩氏にお願いすることとで了承した。

第3号議案  『国際サウナ協会･フィンランドサウナ
協会記念式典参加』の件

若林幹夫事務局長より、11 月13 日（火）～ 19 日（月）
迄の 5 泊 7日の日程で国際サウナ協会（ISS）35 周年、
フィンランドサウナ協会（ＦＳＳ）75 周年の記念式典出

席とサウナ視察を行う予定を説明。今回は式典会場で
あるフィンランドのヘルシンキをはじめ北極圏のイヴァロ、
エストニアのタリンを視察する予定で、中野憲一会長を
団長に 15 名で参加することを決定した。また、10 月
12日（金）にドイツのシュツットガルトで開催予定の ISS
理事会へは金憲碩常務理事が中野会長の代理とし
て、中野克啓氏と共に出席することで了承された。

第4号議案  『第21 回全国サウナ・スパ会議』の件
今年度の事業計画で予定している全国サウナ・スパ

会議については、織茂明彦副会長が企画立案を担当
することとし、東京を会場に 11 月下旬で開催日を調整
することを決定した。

第5号議案  『養成研修講座の見直しと
サウナ検定制度』の件

見直し案として米田行孝専務理事よりスパトレーナー
並びにサウナマイスター養成講座の概要説明があり、
意見交換の結果、専門の部会を設置し未来を見据え
て具体的に検討することを了承した。

第6号議案  『税額控除制度』の件
平成 23 年度租税特別措置法税制改正による PST

要件を満たす公益法人への個人からの寄付に関する
税額控除制度が導入され、『税額控除制度』を取得
することを検討したが、その要件は「年間 3,000 円

以上の寄付者が直近 2 年間の事業年度実績で各年
平均 100 人以上いること」等の条件があり、これま
での寄付実績で判定することとなっている。しかし、
平成 25 年 3 月までの定められた事業年度内に当協
会が寄付者の実績を満たすにはかなり難しい。『税
額控除制度』に関しては平成 23 年度の税制改正に
おいて導入された制度であり、今後期間の経過処置
等において延長の可能性も考慮し寄附金を集うこと
とする。

なお、公益増進法人である当協会への寄付者は所
得控除制度が受けられ、公益社団法人に移行した
本年 4 月1日からの当協会への寄付については寄付
金収入の勘定科目で処理することとなる。

関西協会は 6 月14日～ 19日の 5日間、ニューヨー
ク視察を行いました。

参加者５名と添乗員の６名で関空より出発。JFK
空港でコーディネーターの国松氏と合流、ミニバスに
乗り込み市内に向かいました。

第一の視察目的であり宿泊先の「YOTEL」に到
着すると、各自で自動チェックイン機を体験。部屋はキャ
ビンと呼ばれる７㎡ほどのダブルサイズの１ベッドルーム
で、人を感知して空調制御するシステム、ipod をつ
なげば音楽が流せるテレビなど、様 な々機能が備えら
れていました。一般的なホテルとは逆の室内レイアウト
で、シャワーとトイレが窓側にあるのが斬新です。フロ
ントまわりにはいろんなタイプのミーティングルームを配
し、マンハッタンではここだけというアウトドアの食事会
場もありました。極めつけは完全機械化された荷物預
かりシステムで、自転車は１Ｆロビーの天井からぶら下
がっているのでした。

2日目はロシアンタイプのスパ「ウォールストリートバ
ス＆スパ」をマネージャーの案内により視察。その後、
注目のクリエイティブ集団「neverstop」が手がけた
デザイナーズホテルの「ACE HOTEL」を見学しま
したが、満室状態の為、見ることのできる部屋が限ら
れていて残念でした。午後からはもう一つの人気スパ

「グレートジョーンズ・スパ」の館内視察と体験入浴。
やわらかい自然光と滝が配され、ギャラリーのようで都
会のオアシスと呼ぶにふさわしい静かな空間。植物や
その香りなどによりほどよく五感を刺激してくれるのでし
た。「心身のスピリチュアルなハーモニーを保つことで、
美と健康を促進する」という基本コンセプトに基づき健
全なライフ・スタイルを提案しており、隣にジュースバー
も経営していました。この夜、昼間のロシアンスパが

気になって個人的に再訪し、印象に残るヴィヒタを体験
しました。サウナ室にうつぶせになり、トレーナーが両
手に持ったヴィヒタで背中をパシャパシャやるのかと思っ
たら、背中の上で振動させる感じでした。微妙な熱気
と湿度が背中に広がるとともに香りが立ち、何とも言え
ない心地良さでした。自分では見えませんからどうして
いたのかわかりませんが、ヴィヒタにはいろいろな使い
方があることを体験しました。

３日目は異業種の最新トピックスを視察してニューヨー
クを体感する日。ダコダハウス、セントラルパーク、ハー
レムの後、５番街を散策しながら各種店舗を視察。
ニューヨーク一の売り上げを誇る「アップルコンピュー
ター」のショップでは、人員削減が時代の流れの中、
逆に人員を増員して対面販売を重視して成功を収めて
いました。次にＳＯＨＯ地区のコンセプトある店を視察。
中でもデザイナーズホテルの「SOHOグランドホテル」
のロビーではノートPCを開いて仕事や情報交換をして
いる人が多く、そのインテリジェンスを感じるオシャレな
雰囲気は日本では見たことがありませんでした。その
後はチェルシー地区に移動して、話題の空中公園ハ
イラインや先端のクラブが集まるミートパッキングディスト
リクトを視察。夕食は著名人も通う日本食レストランで、
という一日でした。

４日目は視察の前に、世界貿易センタービル跡地・
通称グランドゼロに向かいました。完全予約制でチケッ
ト入手が困難なところ、幸いにもチケットを手に入れて
もらえたのです。メモリアルパークには被災者全員の
名前が記され、日本人の名前もありました。救助活動
で亡くなられた消防士の消防服、ヘルメット、消防士
手帳、結婚指輪が遺品として飾られている前で立ち
止まり、国松さんの説明を聞いてグッときました。ニュー
ヨークの小学生たちは救助のために殉職した人の話
を知っており、現在小学生が将来なりたい仕事の第１
位が消防士だというのです。世界一の経済都市で子
供たちが自分を犠牲にしても人を救いたいと思ってい
る。グランドゼロはニューヨークの別の顔を知る重要な
場所でした。その後、高い売り上げを誇るタイムワー
ナーセンターのホールズマーケットまで、地下鉄で向か
いました。私にとっては 20 年ぶりのニューヨークです
が、地下鉄がきれいで安全になっているのには目を見
張りました。昼食後、「Four Seasons Spa」を視察し、
午後より自由行動。夕食はホテルの中華料理を堪能し
ながら旅の打ち上げで盛り上がりました。

今回の視察はビルの中や地下にある都市型のスパ
を見ることができて収穫の多い旅でした。またニュー
ヨークの最先端を効率よく見ることができ、大いに刺
激を受けました
が、一番強く印
象に残ったのは、
消防士に憧れる
小学生が育って
いるアメリカとい
う国の奥深さで
した。

YOTEL 内で記念撮影　
上段右から洪里勝信、阿戸健次、YOTEL
マネージャー、米田行孝、中野克啓、国松誠治、
梅野英出友（名鉄観光）、米田篤史

最先端を効率よく視察
アメリカの奥深さに触れた旅 
関西協会会長　米田篤史

視察報告
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194023
194025
194027
194028
194029
194033
194037
194039
194043
194051
194057
194059
194069
194072
194076
194088
194098
194110
194111
194121

山 縣 友 江
久 保 信 子
西 宮 和 子
森　 洋 子
飯島千代子
中 島 敏 美
堀 江 善 子
永光美代子
岩 井 糸 江
河 村 幸 子
児 嶋 啓 子
近藤八代美
中越紀美子
新田美恵子
松 岡 清 子
田 中 仁 子
竹 中 絢 子
野 島 裕 子
狭 間 泰 子
大 西 早 苗

横 山 享 子
飯本美智子
小 幡 洋 子
畑 元 智 子
瀬田崎由美
儀保美枝子
守 田 宣 子
荒巻美重子
河野千絵子
井上美代子
跡 田 昌 代
関　 加 代 子
大 野　 昌 子
高 橋 千 晶
山口恵美子
林　 多 美 子
盛　 賀 寿 美
東谷恵美子
秋 竹　 理 江
野 尻 勝 美
成田ひとみ
西 本 裕 子

西 脇 浩 美
大 沢 弘 子
土谷布由美
本 多 眞 一
榎 本 勝 弘
笠　 綾 子
高 階 彩
長 浜 知 美
松本美恵子
中 山 和 代
栗 崎 眞 子
堀田亜沙佳
桑 野 春 美
坂 本 智 子
小 林 桂
森本加奈子
鹿 原 樹 里
深 堀 正 憲
中別府明美

松 村 譲 裕

194130
194140
194168
194173
194182
194192
197041
197050
197056
197062
197067
197077
197082
100002
100011
100013
100039
100048
100060
103008
103015
103018

103019
103020
103023
103026
103029
103031
103033
103038
106004
106009
106013
109002
109003
109004
109005
109006
112001
112002
112003

297003

小 田 豊
米 田 行 孝
石 垣 栄 二
楠 一 夫
橋 本 憲 一
米 田 篤 史
米 田 啓 太
内 山 英 樹
川 嶋 貢
平 井 要 子
中 村 弘 志
黄 瀬 武 義
古池いづみ
神 谷 浩 一
中 野 憲 一
内 藤 博 之
中 村 毅 志
山 本 邦 明
鍋 島 安 光
堀　 一 裕
深 澤 玲 奈
安部憲一郎

297023
297032
297033
297038
297051
297055
297056
297062
297066
200003
200011
200014
200016
200017
200020
200021
200025
203006
203014
206002
206003
206006

大谷伊佐子
平 岡 和 真
西 嶋 正 造
横 山 直 秀
伊 藤 達 也
横山伊都子
小 笠 原 恵
本 多 眞 一
青 木 逹 哉
中 山　 亮
梶 原 孝 喜
吉 川 孝 一
小 杉　 猛
伊藤錠一郎
佐 野 貴 司
太 田　 広
柳 澤 伸 樹
高 野 昌 人
清 水 一 雄
青 木 文 香
藤 田 儀 鷹
松 本 邦 仁

206008
206009
209002
209003
209004
209007
209008
209010
209013
209014
209015
212001
212002
212003
212004
212005
212006
212007
212008
212009
212010
212011

サウナ ･ スパ健康士／管理士　平成 24 年度 更新者・新規登録者
サウナ･スパ健康士

サウナ・スパ管理士

養成講座受講募集

本年度のサウナ・スパ管理士／健康士養成
講座受講生を募集しています。サウナの健康
効果が注目されるにつれ、専門的指導のでき
るスタッフの重要性が高まっています。一
人でも多くの方の受講をお勧めします。カ
リキュラム等詳細は協会 HP でご確認くださ
い。募集締め切りは 8 月 31 日（水）です。

なお本協会の認定優良店には管理士の配置
が義務付けられています。

サウナ・スパ管理士第18回

サウナ・スパ健康士第21回

厚生労働省後援

協会の皆様には日頃よりご厚情を賜
り有難うございます。改めて挨拶させ
ていただく場を頂戴しましたので、㈱エーワン東京として
再出発のご挨拶をさせていただきます。

既にご存じの方もおありかと存じますが、㈱エーワンは
全国規模で業務を行っておりますが、大きく分けて関東
の店舗につきましては㈱エーワン東京が管理運営を行う
こととなりました。これまで以上にきめの細かい業務を行
えるよう、将来を見越して分社した次第です。

当社は温浴施設 20 軒、都市型サウナ 11 軒、ホテル
24 軒と契約させていただいていますが、一番長いお付き
合いは㈱エーワン時代を含め 31 年目。こつこつと真面目
にやらせていただくことで、今に至っています。

多様化するリラクゼーション業界にあって、お客様は施
設さんが呼んで下さるという感覚ではなく、技術と温かい

新賛助会員紹介 接客サービスにより自分が呼びこむという意識はセラピスト
の必須素養となっています。この仕事にあこがれてたくさ
んの方が業界に入ってきますが、技術を覚えてデビューし
ても仕事の面白さを知らないまま、一年以内で辞めて別の
職種に就く方も多く、残念でなりません。

鍛錬というのはすごいもので、当社には 85 歳の技術
者がいます。普通なら自分の世話をするのも大変な年な
のに「お客さん今日はどこが疲れてますか？」なんて言
いながら揉んでいるのですから、技術や力もさることなが
らエネルギーが並みではありません。それを目標にとは言
いませんが、この道を選んだ若者が 50 年働ける会社を
目指すことが私の責務と考えています。

人と関わることの嬉しさが自分の原動力となることを自覚
できる“ 人財 ”を創出し、業界のお役に立ち、協会の皆
様と永いお付き合いをさせていただきたく存じます。今後と
もご指導ご鞭撻、よろしくお願い申し上げます。

若者が50年働ける会社を目指して
株式会社 エーワン東京
代表取締役社長　鈴木明

　7 月 11 日から8 月 10 日までの義援金振込金
額は以下の通りです。本義援金は東日本大震災
の直接支援に充てられます。支援活動の状況は
本紙にて掲載し報告いたします。今後とも義援金
のご協力よろしくお願い致します。
■東日本大震災義援金入金状況(8月10日現在)
㈱みづほ …………………… １９,８７６
北大阪振興㈱……………… １２,５５６

東日本大震災義援金入金状況

（単位円）

正会員（8月1日付）※関西協会所属
[会社名］株式会社ジェイ・エス・ビー
[店舗名］サロン ド マイトリ
[住　所］〒600-0000
京都市下京区高辻通洞院東入ル稲荷町521
[電　話］075-341-5599
[代表者］岡　正人　担当者：山岸佳代

株式会社 エーワン東京
〒160-0023
東京都新宿区西新宿8-19-1小林ビル511
TEL 03-3363-8181

東京都協会（吉田秀雄会長）は 7 月 24 日（火）「第
60 回体験入浴会・勉強会」をレインボー新小岩店にて
開催し、31 名が参加しました。

今回の知りたい情報では、各店舗ともに売上や深夜客・
カプセル客が多少持ち直してきている感がありました。ま
た、各店舗における売上構成比率、経費構成比率につい
てそれぞれの売上の特徴や電気料金の変化などについて
検討しました。最後に各店舗における地域に対する営業
活動について意見交換し、行政との連携が効果を上げて

いることから、参加者から
も具体的な事例を挙げて
質問が出ていました。切実
な問題だけに、真剣に説
明を受けながら今後の対
策について検討しました。

プレゼンテーションとしては㈱ケーエスから浴室整備
の薬剤や清掃道具類についての紹介がありました。

終了後、賛助会員も参加して懇親会を開催し、今日
の課題を踏まえて店舗においての営業活動などについ
て、情報交換に話が弾みました。

東 京 都 協 会 勉強会
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たかわかりませんが、結果的に 3 人一団となり本気で
やってしまいました。ロウリュを受けてくださる方々のノリ
も良く、こちらもとても気持ちよかったです。優勝なんて
思ってもないことでした。
― 良いロウリュのポイントって何ですか？
楽）　温度と強さ、思ったところに熱波を送ることでしょ
うか。温度の高い空気をタオルにはらませることが大事
だと思いますが、これは好みがありますから一概にはい
えません。
― 反響はありましたか？
楽）　店内にペナントを掲示したところ、お客様も興味
を持って下さっているようで、「誰が出たの？」ってフロン
トに質問してくださる方もいます。これまでも本気でした
が、お客様の期待があると思うと一層頑張りますね。チャ
ンピオンベルトは一年間の貸与なので、どうやって展示
しようかと思案中です。ぜひ見にいらしてください。

温浴フリーペーパー『湯きち』の 8 月号の表紙は、
なんとチーム楽天地だという。チャンピオンベルトを肩に
かけた目力あるロウリュ師姿はなかなかカッコいい。

温浴施設のパフォーマンスとして欠かせない存在と
なってきたロウリュサービス。その技術と熱い心意気を
競う「第３回熱波甲子園」（主催：ジャパンロウリュ熱
波ワーク）が「サウナイーグル」（愛知県知立市）で
開催された。今年は選手、審査員、関係者を含める
と総勢 130 人を超すイベントとなり、協会から和田秀
暢氏（愛知県協会事務局長）が審査員として参加。
会員、賛助会員もエントリーした。

7 月19日、「サウナイーグル」には北は仙台、西は
九州からから「我こそは」と名乗りを上げたロウリュの
猛者たちが集合。エントリー店舗 21 店を代表するメン
メンが体力・気力・知力のすべてをかけ、熱波サッカー、
熱波マラソン、熱波クイズ、そしてロウリュパフォーマン
スの 4 種目で競い合った。4 時間におよぶアツイ戦い
の結果、総合 1 位となりチャンピオンベルトと「ここが日
本一のサウナ」ペナントを手にしたのは「天然温泉楽
天地スパ（㈱楽天地オアシス　東京都墨田区）」のチー
ム楽天地。2 位は「キュア国分町＆おふろの国」、3
位は「ニュージャパンスパプラザ」（ニュージャパン観
光㈱）だった。

一年間、ロウリュ日本一の名を好きなままにできる快
挙を遂げたチーム楽天地の伊藤達也部長、上條昌利
主任、伊藤進主任の三氏を直撃した。

健全な競争心があって
メチャ楽しかった
― 初出場でベルトをさらったご気分は？
チーム楽天地（以下　楽）いや～、自分たちでも驚

「saunaフィンランドのこころ」
　非常に好評をいただいています。

和訳本、英訳本とも多少部数がありま
すので、店舗用、保存用にどうぞ。

1 冊 5000 円　お申込みは事務局まで

SPA JAPAN 2012開催
9 月10日( 月) から 12日( 水 )まで、東京ビックサイト

西 1 ホールにて、協会が協賛する「スパ・ジャパン2012」
が開催される。チケット入手はネットによる事前登録で。協会理事  前田眞治先生の書籍

「炭酸パワーで健康になる！」（洋泉社）
炭酸による血管拡張、血圧低下、体

温上昇、免疫力アップなどをわかりやすく紹介し
た、炭酸のバイブル的書籍。ペットボトルの炭酸
の使い方もあり、勉強になります。

112ページ　
5000円（税・送料込）

書籍紹介

いています。本当に良かったなーと思ったのは、会社
に帰ってからのことで、みんなが喜んでくれて、社内表
彰されて社長賞までもらえたことです（笑）。ロウリュで
こんなことになろうとは・・・。
― ロウリュ歴は長いんですか？ 
楽）　全面改装した 2 年前から始めました。最初はわか
らないので福岡のウェルビーさんに 1 週間泊まり込みで
教えてもらい、それをスタッフに伝授して現在 10 名ほど
のスタッフが交代でやっています。毎日 11 時から25
時まで毎時間やるのでお客さまにも浸透し、当店の欠
かせないサービスとして切磋琢磨はしているつもりです。
ただ、甲子園で他のチームと比べて、うちが突出してい
るとは感じませんでした。各店舗それぞれスゴイですよ。
― 出場意図、勝因は？
楽）　きっかけは協会の岐阜総会で「サウナイーグル」
の倉知支配人にお誘いを受けたことです。それから、
東京都の勉強会で㈱メトスの平瀬さんに「見たら絶対
出たくなりますよ」と煽られて、それなら一度体験してみ
ようということになり、部長と主任 2 人で視察をかねて
参加ました。まさか上位に食い込むと思っていなかった
ので気楽なものです。ところが予想外に最初の競技で
良い成績が出ちゃったんで、徐々に気持ちに火がつい
ていったんです。入賞でもすればうちのスタッフも喜んで
くれるだろう、とかいろいろ欲がわいて。また会場の雰
囲気が日頃本気でロウリュをしているのが伝わる健全な
競争心があってメチャ楽しいんで、ついその気になって
来るんです。パフォーマンスの時には、審査員の心理
を読んでみたりと、一応策を練りました。それがどうだっ

第3回熱波甲子園
優勝は初出場 天然温泉楽天地スパ（東京都墨田区）

SAUNA・SPA インフォメーション

ドキュメンタリー映画
「石巻市立湊小学校避難所」 新宿K’sシネマにて9月14日（金）まで上映中
電気が通じて間もない 4月 21 日から避難所が閉鎖になった 10 月

11 日まで藤川圭三監督が被災者とともに暮らし、その泣き笑いを
捉えた作品。この間は、賛助会員のサイエンス㈱の桑原克己社長の
呼び掛けにより、湊小学校校庭に「希望の湯」を設置した時期で、
避難所の一部として「希望の湯」も度々映り込んでいる。テレビが
報じる短いコメントとは違い、被災者の暮らしの中から震災の
現実が見えてくる。
K’s シネマ（☎ 03-3352-2471）に
て毎日 1回 10時から上映

優勝した、チーム楽天地の伊藤達也氏（右）と上條昌利氏（左）
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